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«Инвалидность» сердца
«Места для инвалидов и 

пассажиров с детьми» – эту 
надпись в общественном транс-
порте видели наверняка все. 
Правда, садятся на них обычно 
все, кому захочется… 

В общественном транспорте 
езжу много. Часто вижу, как 
мужчины «втыкаются» взглядом 
в мобильные телефоны, упорно 
смотрят в окно или вовсе делают 
вид, что спят. А женщины в это 
время едут стоя. Возможно, мне 
это только кажется. 

Однажды столкнулась с муж-
ской транспортной агрессий. 
Ехала с работы, заняла место, 
постепенно набился народ, 
вошли и люди постарше меня, 
конечно. Но, откровенно говоря, 
«пять десятков» дают мне право 
не вставать после работы, тем 
более что вокруг меня в основ-
ном сидели мужчины. 

Но почему-то кондуктор ре-
шила пристыдить меня: мол, 
могли бы уступить место пенси-
онеру. «Думаю, в этом автобусе и 
кроме меня есть люди, которые 
могут уступить. Мне кажется, во-
круг мужчины», – возмутилась я. 
Вот лучше бы не говорила: сосед 
по креслу аж взвился: а почему 
он должен, он тоже работал и 
устал, и где это написано, что 
мужчина должен место уступать. 
Конечно, это нигде не написано. 
Это как бы «по совести»… Кста-
ти, душу он изливал несколько 
остановок подряд.

Как оказалось, и про то, 
что инвалидам и пассажирам 
с детьми места надо уступать, 
официально тоже нигде не напи-
сано. Это вопрос сугубо морали, 
воспитания и нравственности.

Но вот неожиданный по-
ворот: пообщалась с мамой 
молодого человека, у которо-
го проблемы со зрением. Он 
незрячий. Женщина уверена: 
не каждому инвалиду надо 
уступать место в транспорте. 
«Если у человека проблемы с 
опорно-двигательной системой, 
то однозначно да. А вот зрение 
или слух – ситуация неодно-
значная. С одной стороны, мы 
поступаем по совести, как нас 
учили, с другой – показываем, 
какие они немощные. И людей 
с ясным умом, особенно муж-
чин, это сильно обижает. Вот и 
получается, что уступить место 
инвалиду и хорошо, и плохо 
одновременно».

На мой взгляд, предложить 
нужно всегда, захочет – сядет, 
нет – вернетесь на место. И, 
кстати, в тот раз я пенсионеру 
место уступила. 

Дарья Володина

«Получился большой объем работ, так 
что, думаю, на следующий год предстоят 
определенные доделки. Надо с этой 
болотистой местностью разобраться, 
той, что между детской площадкой и 
набережной. Зиму парк отстоит, весной 
исправим недочеты и вместе с вами еще 
раз его будем принимать», – отметил 
губернатор Станислав Воскресенский. 

Он подчеркнул: «Объект важный не только для 
Сортировки, но и для города, всей области. Это та-
кой знаковый объект, и он должен быть в порядке. 
Что строители не доделали, доделают, мы с вами с 
них строго спросим».

По словам главы города Александра Шаботин-
ского, сейчас «Красная Талка» вновь становится 
популярным местом отдыха и привлекает сотни 
горожан и гостей разного возраста. Вечером она 
особенно привлекательна за счет световых реше-
ний. «В вечернее время, когда включают подсветку 
в белых и красных тонах и можно по-настоящему 
оценить произошедшие изменения, здесь особенно 
многолюдно», – отметил мэр.

Как рассказал представитель подрядной органи-
зации, для создания светового эффекта под землей 
на территории проложили 9,5 км проводов. Установ-
ленные на аллее фонари – точные копии старинных 
светильников, выполненные специально для этого 
проекта. Также специально для этого парка разра-
ботано световое решение, чтоб подчеркнуть все 
составляющие части мемориала.

Благоустройство общественной территории – 
мемориала «Красная Талка» – выполнено в рамках 
федерального проекта «Формирование комфорт-
ной городской среды». В парке провели санитар-
ную очистку, убрали дикорастущие кустарники 
и сухостой. Отремонтирована автостоянка перед 
входом, подъезд, пешеходный тротуар, покрытие 
центральной аллеи и место вокруг обелиска. Вдоль 
аллеи смонтированы дождеприемники, восста-
новлены лестницы. Благоустроена набережная 
и устроены пешеходные дорожки, приведены в 
порядок барельефы, гранитные блоки и восста-
новлены информационные таблички. Установлены 
малые архитектурные формы, высажены декора-
тивные кустарники, сделаны цветники и газоны.

«Красная Талка»
Завершено благоустройство мемориала
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по адресу: пр. Ленина,114, ЦКиО

На конечных остановках общественного 
транспорта установили туалеты и урны

Подрядная организация управления благоустройства администрации города 
Иваново установила туалетные кабины на 11 разворотных кольцах общественного 
транспорта. Такое поручение в ноябре дал сотрудникам мэрии глава города Иваново 
Александр Шаботинский ввиду многочисленных жалоб жителей на санитарное 
состояние конечных остановок. 

«Действительно, когда мы подъезжаем к некоторым остановкам, то видим там 
кучи мусора, есть неприятный запах. Горожане выходят на субботники, убираются, а 
это продолжается. Значит, власти должны какое-то решение принимать», – отметил 
Александр Шаботинский.

Мэр областного центра проверил, как работы выполнены на «кольце» в районе 
областной больницы. В течение дня будут установлены еще десять туалетов. 
Кабины появятся на следующих адресах: ул. Любимова, в районе д. 3а,  
ул.  Маршала Василевского, в районе д. 68, ул. Минская, в районе д. 114, ул. Новая, 
в районе д. 2, ул. Шевченко, в районе д. 19, пр. 70 лет Победы, в районе д. 25,  
ул. Генерала Хлебникова, в районе д. 85, ул. Полка «Нормандия-Неман», в районе 
д. 118, микрорайон 14-е ПО, в районе д. 215а, ул. Смольная, в районе д. 13 (местечко 
Отрадное), ул. Свободы, в районе д. 3а (местечко Афанасово).

Общая стоимость работ составит 151,8 тысячи рублей. Контракт включает аренду 
и обслуживание биотуалетов на три месяца. 

«Кабинки будут обслуживаться и убираться несколько раз в месяц, при 
необходимости при наполнении график может быть пересмотрен», – сообщил 
руководитель подрядной организации Дмитрий Соловьев. Он рассказал, что 
биотуалеты сделаны из ударопрочного пластика. Их эксплуатация не наносит 
вреда окружающей среде. Кабинки выдерживают падения и удары. Они достаточно 
тяжелы, чтобы не опрокинуться от сильного ветра, но в то же время удобны для 
перемещения.

Александр Шаботинский добавил, что установка туалетов – это эксперимент. «По 
его результатам будем принимать решение – в таком варианте оставить туалеты или 
установить стационарные. Главное, чтобы это было удобно для ивановцев и была 
чистота в городе», – подчеркнул мэр Иванова.

Кроме того, по поручению главы города на конечных остановках общественного 
транспорта установлены 20 дополнительных урн, а также размещены контейнеры 
для мусора.

Предновогоднее настроние
Украшение города к предстоящим новогодним праздникам вошло в активную 

фазу. Как рассказал председатель городского комитета по культуре Александр 
Антонюк, уже установлены елочки у городского Центра культуры и отдыха, 
радуют своим убранством новогодние елки у торгово-развлекательных центров, 
коммерческих структур и предприятий.

Завершается монтаж главной городской елки на площади Пушкина. К 
предстоящим выходным дням 22-метровая ель приобретет праздничный вид: 
ее украсят гирлянды и игрушки. Также на площадке у театрального комплекса 
будут установлены светящиеся элементы в виде цифры «2025», а также появятся 
фотозоны и детские горки.

Начиная с 27 декабря и до 7 января ежедневно с 17:00 до 18:00 у главной елки 
города будет проходить праздничная детская программа «Сказки Деда Мороза». 
Каждый день маленьких ивановцев ждет новое театрализованное представление 
по мотивам любимых русских сказок: «Морозко», «Щелкунчик», «12 месяцев» и 
других. А сам зимний волшебник прибудет в областной центр днем 21 декабря.

Кроме того, на площадке у театрального комплекса будет организована точка 
питания, где можно будет угоститься горячими безалкогольными напитками и 
выпечкой.

Новогодние ели появятся на площади Ленина, в сквере Энергетиков на 
Парижской Коммуны. В этом году украсят елочки и на площади Революции.

Яркие огни зажглись на елках и во всех городских парках – им. В.Я. Степанова, 
им. Революции 1905 года, «Харинка» и в детском парке на улице Комсомольской. 
Посетителей ждут здесь традиционные зимние развлечения: лыжи и коньки.  
При этом спортивный инвентарь можно взять напрокат. Также в парках им.  
В.Я. Степанова и «Харинка» организована торговля: в домиках-шале можно 
приобрести горячие напитки и еду, запастись сувенирами.

Отметим, ледовые катки в парках уже работают. 11 декабря открылся семейный 
ледовый каток в парке Степанова. Он ждет посетителей ежедневно с 11:00 до 21:00, 
в выходные и праздничные дни – с 10:00 до 21:00 (в зависимости от погодных 
условий). А к субботе, 14 декабря, откроется ледовая площадка в детском парке на 
улице Комсомольской. Условия проката и график работы можно уточнить на сайтах 
и в социальных сетях учреждений.

Рейды по выявлению незаконной  
уличной торговли

Управлением муниципального контроля и правоохранительной деятельности 
совместно с управлением экономического развития и торговли проводятся регулярные 
рейды по упорядочению уличной торговли на территории города Иваново.

Были проверены улицы Воронина, Ермака, Куконковых, Лежневская, пр. 
Строителей и пр. Текстильщиков. В ходе рейда виновные лица привлечены 
к административной ответственности. Кроме того, сотрудники мэрии 
проинформировали нарушителей о наличии ярмарок, предоставляющих законные 
места для торговли продукцией собственного производства на льготных или 
бесплатных условиях.

Напоминаем, осуществление уличной торговли на территории города Иваново 
регламентировано соответствующими нормативными актами «Об организации 
нестационарной торговли на территории города Иваново», в том числе правилами 
благоустройства города Иваново. Уличная торговля без соответствующего 
разрешения является незаконной.

В управлении муниципального контроля и правоохранительной деятельности 
отмечают, что покупка товаров в несанкционированных точках может представлять 
опасность для покупателей как в приобретении некачественного товара, так 
и может явиться угрозой их жизни и здоровью. Например, в зимний период 
некоторые торгуют неизвестного производства выпечкой. А с учетом того, что 
подобная торговля осуществляется стихийно, без кассовых аппаратов, права 
покупателей не только грубо нарушаются, но и не могут быть гражданами 
защищены и восстановлены даже в судебном порядке.

Отметим, чаще всего граждане осуществляют торговлю «профессионально» и 
перепродают товары, ставя на точку нанятый персонал. В отношении них составляются 
протоколы об административных правонарушениях и накладываются штрафы.

Незаконная торговля в непредусмотренных для этого местах является 
нарушением, предусмотренным статьей 5.1 Закона Ивановской области от 
24.04.2008 № 11-ОЗ «Об административных правонарушениях в Ивановской 
области». Данное правонарушение рассматривается мировыми судьями города 
Иваново и влечет наложение административного штрафа на граждан в размере 
1000 рублей, на должностных и юридических лиц – 5000 рублей.

В ходе несанкционированной торговли, как правило, виновными лицами 
допускается нарушение статьи 6.4 Закона: без соответствующего разрешения 
администрации города Иваново на муниципальной территории самовольно 
размещаются объекты некапитальных сооружений (торговые лотки). Данное 
правонарушение рассматривается административной комиссией города Иваново 
и влечет наложение административного штрафа на граждан в размере от 2000 до 
4000 рублей, на должностных лиц – от 5000 до 10 000 рублей, на юридических лиц – 
от 20 000 до 40 000 рублей.

Кровли и тротуары
Сотрудники управления муниципального контроля и правоохранительной 

деятельности совместно с отделом административно-технической инспекции 
администрации города Иваново ежедневно осуществляют мониторинг содержания 
собственниками нежилых зданий кровель, а также прилегающих территорий в 
части очистки тротуаров.

Отметим, часть собственников добросовестно осуществляет уборку прилегающих 
территорий от льда и снега, ликвидируют наледь на крышах. Однако есть и 
нарушители. В результате сегодняшней проверки на виновных лиц составлены 
протоколы за административное правонарушение. Собственники обязуются исправить 
данные нарушения в ближайшие сроки.

Напомним, собственникам объектов либо ответственным должностным лицам 
необходимо выполнять требования о надлежащем содержании прилегающих 
территорий и кровель зданий. Эти нормы подробно изложены в разделах 3 и 5 Правил 
благоустройства города Иваново. За ненадлежащее содержание прилегающих 
территорий, тротуаров наступает ответственность в соответствии со статьей 6.26 
указанного закона с наказанием от 1000 до 30 000 рублей. За несвоевременную 
очистку крыши нарушителю грозит штраф в соответствии со статьей 6.21 Закона 
Ивановской области «Об административных правонарушениях в Ивановской области» 
от 2000 до 120 000 рублей.
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Представители инициа-
тивной группы рассказали, что 
вопросы, связанные с разме-
щением детской площадки и 
местом для парковки автотран-
спорта, остро стояли с момента 
постройки дома. 

Ранее на прилегающей 
территории располагалось ава-
рийное жилье, после сноса ко-
торого жильцы МКД получили 
неухоженный участок внутри 
двора дома с кучей строитель-
ного мусора, битыми стеклами, 
кирпичами и трубами. 

Жители обратились к 
депутату Ивановской город-

ской думы Татьяне Петровой с просьбой помочь в этом вопросе. Она 
предложила участие в программе «Местные инициативы». С конца 
2023 года началась совместная работа по подготовке проекта. 

В апреле 2024 года жильцы МКД самостоятельно начали приво-
дить обозначенные выше земельные участки в порядок. За счет соб-
ственных средств выровняли территорию при помощи спецтехники, 
вывезли сломанные деревья и более 40 мешков строительного мусора, 
выкорчевали старые пни, выровняли поверхность почвы, посеяли 
газонную траву на детской площадке. 

Сами жители проявили такую активность и настойчивость, что я 
сразу поняла: проекту быть! Они провели масштабный субботник, озе-
ленение территории, быстро собрали и оформили все документы, и 
как результат – победа в муниципальном этапе конкурса. Я очень рада, 
что с каждым годом в нашем округе растет число жителей, желающих 
участвовать в местных инициативах, благоустраивать как свои дворы, 
так и общественные территории. Всегда готова их поддержать и ока-
зать всю необходимую помощь», – сказала депутат.

Проект представят на рассмотрение региональной комиссии. Если 
проект будет одобрен, на детской площадке появятся новые игровые 
элементы, а саму территорию планируется благоустроить. 

 «Мы очень хотим обновить оборудование на детской площадке, а 
также привести в порядок территорию, которая осталась после сноса 
аварийного дома. Проект поддержали более 200 жителей», – подчер-
кнула представитель инициативной группы Вера Гришина.

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Активная работа  
над бюджетом города

Одной из основных задач депутат-
ского корпуса является деятельность по 
разработке главного финансового до-
кумента города, который в значитель-
ной степени определяет курс развития 
областного центра на ближайшие годы. 
Этот документ является не просто фи-
нансовым планом, но и программой раз-
вития города, которая отражает при-
оритеты и цели, поставленные перед 
администрацией и депутатами.

Бюджет города Иваново на 2025 год 
сверстан без дефицита. Доходная и рас-
ходная части бюджета предусмотрены в 
объеме 12,7 млрд рублей. 

Продолжим поддерживать деятель-
ность социально ориентированных не-
коммерческих организаций, предусмо-
трены средства на переселение граждан 
из аварийного жилья, а также на обеспе-
чение льготного транспортного обслужи-
вания отдельных категорий ивановцев и 
многое другое.

Одной из важнейших статей бюджета 
является сфера благоустройства и ЖКХ. 
Ремонт и строительство дорог, наружное 
городское освещение, облагораживание 
территорий общего пользования, дворо-
вых территорий многоквартирных домов, 
скверов, садов, парков, обеспечение без-
опасности города.

Острая проблема города – подтопле-
ние дорог и тротуаров - будет постепен-
но решаться. По предложению депутатов 
будут выделены 43 млн рублей на приоб-
ретение техники для содержания ливне-
вой канализации предприятию «Дорож-
ное городское хозяйство».

С начала специальной военной опера-
ции наши активисты и волонтеры в еже-
дневном формате участвуют в гуманитар-
ной миссии и акциях в поддержку фронта и 
мирных граждан. Депутаты считают край-
не важным в настоящее время оказать фи-
нансовую помощь социально ориентиро-
ванным некоммерческим волонтерским 
организациям, осуществляющим эту бла-
городную и нелегкую деятельность. 

Пристальное внимание депутаты уде-
ляют питанию в детских садах. Депутаты 
предложили назначить дополнительные 
выплаты поварам детских садов 5 тысяч 
рублей ежемесячно.

Всё больше подростков занимаются 
в лагерях военно-патриотической, воен-
но-технической, экологической и твор-
ческой направленности, временно ра-
ботают в трудовых отрядах. Депутаты 
выступили с предложением о дополни-
тельном финансировании этих программ.

Проект бюджета города Иваново на 
2025 год и плановый период 2026 и 2027 
годов с учетом поправок планируем при-
нять на пленарном заседании Иванов-
ской городской думы 18 декабря.

закон

Напомним, родители из 30-го микрорайона неоднократ-
но обращались в различные инстанции с просьбой обустро-
ить городок для детишек. Они разработали собственный 
проект благоустройства территории. Совместно с депутата-
ми и муниципалитетом была определена территория между 
дошкольными учреждениями № 178 и 179. Здесь и ранее 
были установлены игровые элементы, но долгое время тер-
ритория не благоустраивалась и пришла в запустение.

Как отметила депутат округа Ивановской городской 
думы Елена Рясина, проект по благоустройству обще-
ственной территории «Островок детства» подготовили 
жители и хотят сами поучаствовать в преображении 
площадки.

«Здесь очень хорошая территория, она отдалена от 
дорог, где дети будут в безопасности, также там кроны 
деревьев создают тень и обеспечивают экологичность. Это 
место притягивает жителей многих домов, расположенных 
вокруг и детишек с мамами, которые идут из садика. Мы 
надеемся и верим в окончательную победу и планируем 
4-м этапом организовать освещение данной детской игро-
вой площадки», – отметила депутат.

Проект будет представлен на рассмотрение регио-
нальной комиссии. Если он будет одобрен, на детской 
площадке появятся новые игровые элементы, а сама 
территория станет современной точкой притяжения для 
детишек и их родителей.

«Пряничный дом»
Проект по благоустройству детской 

площадки поддержали более 
двухсот жителей

Инициативный проект «Пряничный дом» охватывает 
придомовую территорию у многоэтажного дома 

№ 55 на улице Богдана Хмельницкого, а также 
благоустройство общественной территории у дома  

№ 2 на 4-м Летном переулке

«Островок 
детства»

Благоустройство детской площадки в 30-м 
микрорайоне вошло в число 32 проектов, 

претендующих на реализацию по программе 
«Местные инициативы» в 2025 году.  
Такое решение принято по итогам 

муниципального отбора заявок  
на благоустройство

Список проектов, претендующих на участие в программе «Местные инициативы», – на 4-й стр.

«Незамерзайка»
Сотрудники муниципального контроля и правоохранительной деятельности провели 

очередной рейд по факту несанкционированной торговли омывающей жидкости для 
лобовых стекол автомобилей, так называемой незамерзайки. В результате проверки 
были выявлены нарушители, на них составлены протоколы об административных 
правонарушениях. 

Как сообщают в управлении муниципального контроля и правоохранительной 
деятельности, подобные проверки будут продолжены в течение всего зимнего периода. 

Предостерегая желающих приобрести дешевый стеклоочиститель-подделку, сотрудники 
мэрии поясняют, что продажа в несанкционированных местах не только является 
правонарушением, но также может быть опасна. Зачастую такая жидкость оказывается 
ненадлежащего качества и производится подпольно, без соблюдения технических 
регламентов. В целях экономии в нее добавляют технический спирт – метанол, который 
оказывает опасное воздействие на организм человека. Вдохнув пары химиката, человек 
может получить отравление, иногда даже доводящее до потери сознания.

Напомним, осуществление торговли либо оказания услуг в не установленных для 
этого местах является административным правонарушением. Согласно ст. 5.1. Закона 
Ивановской области нарушителям грозит наложение административного штрафа: на 
граждан в размере 1000 рублей, на юридических лиц – 5000 рублей.
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32 ИНИЦИАТИВЫ
Определены проекты благоустройства, 

претендующие на реализацию в 2025 году
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«Проекты, представленные жителями города, направлены на благоустройство дво-
ровых территорий, обновление спортивной инфраструктуры, строительство карман-
ных парков и ремонт аллей и тротуаров», – рассказала заместитель главы городской 
администрации, начальник управления внутренней политики Юлия Устинова. 

Среди проектов, претендующих на субсидии программы «Местные инициативы», 
есть победители прошлых лет. «Реализация этих проектов началась в уходящем году, 
и теперь их авторы намерены продолжить развитие своих общественных террито-
рий», – сообщила Юлия Устинова.

Программа «Местные инициативы» стартовала по инициативе губернатора Ива-
новской области Станислава Воскресенского в 2019 году. Участие в ней позволяет 
активным жителям самим определять, какие дворовые или общественные терри-
тории благоустроить. Отбор инициативных проектов для включения в программу 
проходит на конкурсной основе.

В Иванове программа действует с 2020 года. За этот период реализовано  
114 инициативных проектов жителей по благоустройству общественных и дворовых 
территорий (в 2024 году – 31 проект).

Список инициативных проектов развития территорий городского округа
Иваново на 2025 год, победивших в муниципальном отборе:
 благоустройство дворовой территории (ул. Шубиных, 9),
 благоустройство дворовой территории «Безопасный двор» (ул. Ермака, 9),
 благоустройство дворовой территории «Наш безопасный двор» 

(ул. Лежневская, 155),
 благоустройство общественной территории 

«Установка спортивного оборудования» (ул. Гоголя, 8),
 благоустройство общественной территории «Островок детства» 

(микрорайон 30, между дошкольными учреждениями № 178 и 179),
 благоустройство дворовой территории «В ритме городских улиц» 

(ул. Воронина, 9),
 благоустройство общественной территории 

«Установка спортивного оборудования МБУ «Восток» «Новый Городок» 
(ул. Новая, 4),
 благоустройство общественной территории «Спортивная Энергия» 

(ул. Рабфаковская, 36),
 благоустройство общественной территории:

 «Установка спортивного оборудования МБУ «Восток» «Некрасовский Олимп»
(ул. 2-я Каменная, 15),
 благоустройство дворовой территории «Иволга» (ул. 2-я Чайковского, 21),
 благоустройство дворовой территории (ул. Генерала Хлебникова, 10),

 благоустройство общественной территории: 
«Установка спортивного оборудования «Спортивный островок» (30 микрорайон, 24),
 благоустройство дворовой территории «Пряничный дом» 

(ул. Богдана Хмельницкого, 55) и прилегающей к ней общественной 
территории по адресу: 4-й Летный переулок, 2,
 благоустройство дворовой территории «Уютный двор» (ул. Кудряшова, 80),
 благоустройство общественной территории «Карманный парк Инза-2 

имени Боброва Г.К.» (ул. Лежневская, 166)
 благоустройство общественной территории «Карманный парк Русское поле» 

(ул. Генерала Горбатова, 13а),
 благоустройство общественной территории «Безопасная территория 

у детской поликлиники № 8» (ул. Ермака, 5),
 благоустройство общественной территории «Устройство асфальтового 

покрытия спортивной площадки, устройство резинового покрытия 
на спортивной площадке» «Спортивные Черемушки» (ул. Мякишева, 5),
 благоустройство общественной территории 

(пересечение 1-го Кубанского переулка и 5-й Кубанской улицы),
 благоустройство общественной территории 

«Установка спортивного оборудования МБУ «Восток» (ул. 7-я Ефремковская, 12),
 благоустройство дворовой территории «Наш двор»

 (Рождественский микрорайон, 4),
 благоустройство общественной территории 

«Установка спортивного оборудования МБУ «Восток» «Навстречу мечте» 
(ул. Багратиона, 8),
 благоустройство общественной территории «Установка спортивного 

оборудования» (ул. 4-я Курьяновская, между домами 10 и 12),
 благоустройство общественной территории «Аллея памяти» 

(пер. Торфяной, д. 57, 59, 57а),
 благоустройство общественной территории «Детская инклюзивная площадка

 «Лесной гномик» (перекресток ул. Плесская и 4-я Сокольская)
 благоустройство общественной территории «Установка спортивного 

оборудования» (ул. Минская, д. 63а),
 благоустройство дворовой территории «Комфортный стиль» 

(Бакинский проезд, 57а),
 благоустройство общественной территории «Установка спортивного 

оборудования» (ул. Левобережная между домами 76 и 74),
 благоустройство дворовой территории «Зеленый двор» (Бакинский проезд, 82),
 Благоустройство дворовой территории «Васильки» 

(ул. Маршала Василевского, 11а),
 благоустройство общественной территории «Детский городок «Буратино»

(проспект Строителей, 50)
 благоустройство общественной территории 

«Спортивная площадка МБУ «Восток» (ул. 2-я Дачная, 20) 

текст: Светлана Иванова

На рассмотрение региональной комиссии будет представлено 32 ивановских проекта.  
Такое решение принято по итогам муниципального отбора заявок в рамках программы «Местные инициативы».
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За год там пролечились 959 человек, ежемесячно – по-
рядка 80 пациентов. Для них сформирован полноценный 
курс лечения, включающий десять процедур ежедневно.

Заведующая отделением Яна Рожкова 
рассказала: «Задача нашего отделения – ре-
абилитация после травм, операций и лечение 
пациентов с патологией периферической 
нервной системы (например, шейные или по-

ясничные остеохондрозы). То есть, если пациенты находятся 
не в стационаре и если самостоятельно передвигаются без 
костылей – они наши.

Мы получили 52 единицы нового физио- и ЛФК обору-
дования, которое входит в стандарт по реабилитации. Что 
особенно приятно – оно отечественного производства и за-
рекомендовало себя  очень хорошо. Мы находимся в контакте 
с разработчиками, что помогает добиваться более эффектив-
ных результатов.

Кроме обычного оборудования, у нас есть уникальное, 
которого нет нигде. Например, подвесная система AIDFLEX-те-
рапия для опорно-двигательного аппарата, массажный стол с 
разными уровнями реабилитации, на котором задействуются 
все группы мышц. Системы оснащены функцией биологиче-
ской обратной связи для тренировки ходьбы и равновесия –  
роботизированная механотерапия. Есть стол для разработки 
кисти – это актуально, потому что у нас есть отделение микро-
хирургии, где проводятся уникальные операции. 

К нам приходят пациенты самых разных возрастов. Вот 
прямо сейчас на реабилитации две 85-летние бабушки с 
травмами плеча. Попали они к нам из травмпункта. К нам 
идут с любыми травмами, ушибами и повреждениями. 
Лечиться амбулаторно пациентам, конечно, удобнее, а наша 
задача – побыстрее привести их в трудоспособное состояние.

 Согласно приказу департамента здравоохранения, кроме 
травмпунктов, направление к нам можно взять и в своей 
поликлинике.

Наш медперсонал высочайшего уровня. Есть даже свой 
эрготерапевт – единственный в области. Это специалист по 
восстановлению социальных, бытовых, рабочих, функцио-
нальных и двигательных навыков у людей с ограниченными 
возможностями. То есть он заново учит пациентов пользо-
ваться бытовыми приборами, посудой, ходить по лестнице 
и так далее. В его практике используется трудотерапия, 
психолого-педагогические приемы, физические упражнения, 
элементы мануальной терапии, массажа и подбор индивиду-
ального оборудования.

 Да, как и везде, остается пока потребность в медпер-
сонале, но мы работаем с медицинским колледжем, готовы 
обучать молодежь и помогать в работе. И конечно, ждем к 
себе молодых специалистов» 

текст: Ольга Хрисанова
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Как попасть 
на реабилитацию

Новое оборудование для восстановления подвижности

Ее преимущества и достоинства уже оце-
нили тысячи семей по всей стране. Со ставкой 
до 6% «Семейная ипотека» была запущена 
в начале 2018 года. Максимальный размер 
субсидируемого кредита по программе для не-
столичных регионов составляет 6 млн рублей. 
Первоначальный взнос должен составлять не 
менее 20% от стоимости строительства или 
приобретения жилья.

Согласно обновленным условиям «Семейной 
ипотеки», оформить кредит на строительство 
индивидуального жилого дома и приобретение 
земельного участка могут семьи, в которых есть 
не менее двух несовершеннолетних детей, один 
несовершеннолетний ребенок в возрасте до 6 лет 
включительно или ребенок-инвалид. При этом 
построить дом можно на всей территории России, 
но только в рамках договора участия в долевом 
строительстве по федеральному закону  
№ 214-ФЗ или договора подряда с использовани-
ем счета эскроу (см. предыдущий выпуск «РК»).

Принятые изменения повышают социаль-
ность и адресность, нивелируют финансовые 
риски граждан от действий недобросовест-
ных строителей. Программа соответствует 
существующему запросу населения: прове-
денные опросы ДОМ.РФ совместно со ВЦИОМ 
подтверждают, что основными заказчиками 
строительства частных домов выступают семьи 
с несовершеннолетними детьми.

Подрядчиков не обидят
Для поддержки нового механизма  

ДОМ.РФ запустил собственную программу 
субсидирования кредитов подрядным органи-
зациям. Она заключается в льготном кредито-
вании подрядчиков на строительство частных 
домов с использованием эскроу по ставке не 
выше 1% годовых. Возникающие при этом 
недополученные доходы банков возмещаются 
по программе. Всего в стране планируется 
просубсидировать кредиты на строительство 
не менее одного  миллиона квадратных метров 
нового индивидуального жилья. 

Освобождение от НДС
Президент Владимир Путин подписал 

закон, освобождающий подрядчиков от налога 
на добавленную стоимость (НДС) при строи-
тельстве частных домов с помощью механизма 
счетов эскроу с 1 апреля 2025 года. Принятие 
документа направлено на снижение стоимости 
объектов индивидуального жилищного стро-
ительства (ИЖС) и на повышение доступности 
возведения таких домов для граждан. 

Закон также позволит снизить себестои-
мость строительства объектов индивидуально-
го жилищного строительства и, как следствие, 
повысит доступность такого жилья для граж-
дан. Для примера: при стоимости строитель-
ства дома в 8 млн рублей освобождение услуг 
подрядчика от НДС при общей системе нало-
гообложения (ОСН) даст возможность снизить 
эту сумму до 500 тысяч рублей. 

Будем строить
Семейная ипотека 
продлена

По поручению президента России 
«Семейная ипотека» по ставке 
6%, предусматривающая в том 
числе возможность строительства 
индивидуального жилого дома, 
продлена до 2030 года. Это один  
из самых востребованных и 
доступных способов улучшения 
жилищных условий

Для амбулаторного отделения реабилитации Ивановского госпиталя  
для ветеранов войн закуплено новое специализированное оборудование 
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Ежегодно Станислав Воскресенский проводит большую встречу  
с жителями области, чтобы честно обсудить общие успехи, обозначить 
проблемы и наметить планы. В этом году участниками разговора стали  
более 200 человек из разных уголков области – представители разных 

профессий, общественных объединений

 Ключ ко всему – экономика 
На одной из прошлых встреч губернатор признался, 

что ключ к решению всех проблем региона – экономика. 
Ей действительно уделяют много внимания: появляются 
новые предприятия, модернизируются уже существующие. 
Неслучайно нынешняя встреча проходила в цехе завода 
«Профессионал». По отдельным категориям это предприятие 
производит 40% навесного оборудования для дорожной 
техники всей страны. Сейчас «Профессионал» строит новый 
завод. Станислав Воскресенский отметил: «Мы перевернули 
страницу закрытия производств. У нас впервые за 30 лет в 
черте города Иваново строится новый большой завод».

Есть успехи у ивановских текстильщиков. Причем 
развиваются не только традиционные производства, но и 
новые, связанные с современными материалами. Так, ком-
пания «Фотопринт-Иваново» первой в России начала выпу-
скать ткани с мембранным слоем собственной разработки. 
Налажен полный цикл производства, выпущен первый 
миллион метров собственной мембраны. 

На встрече присутствовали работники разных про-
мышленных предприятий. 

Прозвучали слова благодарности за то, что региональ-
ные власти на деле поддерживают производства. 

Губернатор отметил, что легкая промышленность сей-
час развивается уверенно. Статистические данные говорят 
о региональных рекордах: 95% медицинской ткани страны 
выпущено в Ивановской области,  3/4 трикотажных тканей 
страны – ивановские, 60% спецодежды – ивановские,  
3/4 постельного белья – ивановские. При этом в текстиль-
ной отрасли появляются новые бренды. В 15 раз  увеличи-
лось производство синтетических тканей за шесть лет».

Развиваются не только легкая промышленность и 
машиностроение, но и сельское хозяйство, пищевое про-
изводство. Станислав Воскресенский отметил, что сейчас 
животноводческие комплексы Ивановской области дают 
130 тыс. тонн молока в год. Еще восемь новых животно-
водческих комплексов строятся, с их вводом прибавка 
составит еще 30 тыс. тонн молока. Оборудование на новом 
молокозаводе в Иванове находится на стадии пусконаладки 
и практически готово к запуску. Мощность обновленного 
завода 200 тыс. тонн в сутки. Выпуск продукции начнется в 
конце этого года. 

Станислав Воскресенский:  
Как ни крути, дорогие мои друзья, все 
проблемы – от бедности. Традиционно то, 
что регион несколько десятилетий просто 
бедно жил, – вот отсюда эти «дыры», 
которые мы сейчас латаем. Поэтому 
экономика первична, тут не обманешь. 
Можно, конечно, и федеральные средства 
привлечь, мы этим занимаемся. Но пока 
мы не настроим, чтобы наша экономика 
уверенно стояла на ногах, чтобы зарплаты 
были, как на «Профессионале», на других 
компаниях-лидерах, – не сдвинемся 
качественно. Поэтому я занимаюсь 
этим ежедневно. Действительно, новые 
компании открываются, старые растут, это 
радует. И в экономическом смысле год 
был достойный».

 Они достойны всего!
Участницей встречи стала Алёна Мосина, вдова Героя Российской Федерации. Она поблагодарила губернатора 

за внимание, которое он уделяет семьям участников СВО. Станислав Воскресенский отметил, что вся область стре-
мится помочь нашим военным: «Я хочу поблагодарить всех жителей, которые оказывают поддержку участ-
никам и семьям участников специальной военной операции. У нас очень много неравнодушных жителей. Мы, по 
данным Общероссийского народного фронта, в лидерах по объемам гуманитарной помощи в стране. Казалось 
бы, мы только что обсуждали: у нас регион бедный, а люди у нас, наверное, одни из самых отзывчивых». На об-
ластном уровне установлены разнообразные меры поддержки для членов семей участников спецоперации (подроб-
нее о них читайте на стр. 3).

Регион старается помогать и непосредственно военнослужащим. Губернатор рассказал, что с начала спецопе-
рации «более 100 тысяч наименований обмундирования различного мы направили ребятам и где-то около двух 
тысяч [единиц] различного оборудования». 

На встрече присутствовал представитель ивановской 98-й десантной дивизии – полковник Виталий Дроздов. 
Он признался, что военнослужащие на передовой обеспечены всем необходимым и чувствуют поддержку, которую 
оказывает область их близким.

Во время встречи губернатор рассказал, что планирует привлекать ветеранов СВО к работе в органах власти. И 
такие примеры уже есть. Станислав Воскресенский напомнил, что в следующем году состоятся муниципальные выборы. 
«Считаю, что критерием для отбора будущих кандидатов в депутаты должна быть их поддержка нашей победы в 
специальной военной операции. Она может быть как на фронте, так и здесь, в тылу. Но уверен, что это должно стать 
одним из основных критериев. Те, кто ковал и кует нашу победу, – они достойны всего», – подчеркнул губернатор.

Ивановская область – лидер среди регионов 
в онлайн-экономике. Наш регион – продавец 
№1 на маркетплейсах после столиц. Объемы 
онлайн-торговли ежегодно увеличиваются 
(общий объем продаж ивановских компаний 
превысил 150 миллиардов рублей). Увеличилось 
и количество ивановских продавцов.
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 Заметные преобразования 
Изменения происходят в области 

в разных сферах: экономика, инфра-
структура, образование, здравоох-
ранение… А еще меняется сам город. 
Так, после реконструкции открылся 
парк и мемориал «Красная Талка». 
Губернатор подчеркнул, что проект 
был одобрен самими ивановцами, 
которые проголосовали за то, что-
бы сохранить исторический облик. 
«Какая была задумка – уважительно 
отнестись и к этой странице нашей 
истории. У нас же у страны очень 
сложная история. Мы те, кто мы 
есть. В прошлом столетии была 
большая ошибка отрицать предыду-
щую историю. Сейчас, надеюсь, мы 
все примирились», – сказал на встре-
че с жителями глава региона. 

На «Красной Талке» уже много-
людно, особенно в вечернее время. 
Специально для этого парка раз-
работано световое решение, чтоб 
подчеркнуть все составляющие части 
мемориала.

Рядом с Красной Талкой появится 
железнодорожная станция для курси-
рования «Орланов». Проект городской 
электрички должен связать отдален-
ные районы областного центра.

 Год семьи заканчивается,  
   а меры поддержки остаются

Количество многодетных семей постепенно растет. Так, в Ива-
новской области их больше 10 тысяч – за последние пять лет число 
увеличилось почти вдвое. Особенность Ивановской области в том, 
что меры поддержки семьям с детьми разрабатываются по итогам 
обсуждения с многодетными родителями. Они лучше других знают, 
что нужно улучшить, чем можно помочь. 

Среди новых мер поддержки: освобождение от родительской 
платы за детский сад (воспользовались более 6 тысяч многодетных 
семей) и освобождение от транспортного налога на один автомо-
биль мощностью до 250 л.с (пользуются уже более 2 тысяч семей).

Многое на областном уровне делается для модернизации обра-
зовательных учреждений. Три года назад по инициативе Станислава 
Воскресенского была запущена программа капитальных ремон-
тов детских садов. Сейчас в порядок приведено более половины 
дошкольных учреждений, и программа будет продолжена – ее 
финансирование на следующий год увеличилось. Также капремонт 
кровель в этом году проводят в 20 школах и колледжах региона.

Пошагово перестраивается система детского здравоохранения. 
За пять лет  отремонтировано 9 детских поликлиник (на них прихо-
дится 70% детей Ивановской области), и эта работа продолжается. 
Преображение детского здравоохранения стало возможно благода-
ря проекту «Решаем вместе». Напомним, губернатору Станиславу 
Воскресенскому удалось вернуть в бюджет региона 700 млн рублей 
и ивановцы народным голосованием в 2020 году определили, что эти 
средства нужно направить на развитие здравоохранения. 

Вместе определяли и конкретные объекты, среди них – Детский 
консультативно-диагностический центр. Раньше он ютился на первом 
этаже многоквартирного дома, а год назад переехал в просторное 
здание бывшего Главка, который по проекту «Решаем вместе» отре-
монтировали и оснастили. Сейчас здесь проходят обследования дети 
не только из Иванова, но и из других городов области: сделать его 
доступным для всех детей региона – поручение губернатора.

Но медицина – это не только стены и оборудование. Это, в пер-
вую очередь, профессиональные кадры. И многое делается, чтобы 
молодые врачи получали работу в областных учреждениях здра-
воохранения. Это и меры финансовой поддержки, и всестороннее 
внимание со стороны областных властей. В результате всё больше 
выпускников медицинского университета идут работать в первич-
ное звено здравоохранения.

Станислав Воскресенский:  
Огромные деньги выделяют на наведение 
порядка в социальной сфере: и ремонты детских 
садов, и больниц, и школ, наведение порядка в 
здравоохранении. Недопустимо недобросовестное 
поведение в отношении таких денег. Это все –  
качество жизни наших жителей. У нас были 
неприятные инциденты в этом году, они касались 
и чиновников, и подрядчиков. Хочу, чтоб все 
меня услышали. Не должно быть хамства и 
недобросовестного отношения к деньгам, которые 
выделяются на модернизацию социальной сферы, 
и вообще к бюджетным деньгам. Кара достигнет 
всех, кто так недобросовестно относится. Хочу, 
чтоб все меня услышали».

 Проблемы есть, но все они решаемы
Разговор с губернатором был открытым и честным – 

затрагивались и проблемные вопросы.  Это и общественный 
транспорт, уборка дорог от снега в Иванове, запись к врачам, 
аварийное жилье. Ответы показали, что Станислав Воскре-
сенский не только знает о трудностях, но и активно работает 
над их устранением.

Губернатор рассказал, что в следующем году про-
должится наведение порядка в транспортной сфере. «Для 
16 маршрутов магистральных, которые были выбраны, 
кстати говоря, студентами наших вузов, мы продлили 
график работы – каких-то [маршрутов] до 22 часов, 
каких-то – до 23-х, то есть допоздна, как вы говорите. 
Они в основном соблюдаются, но вынужден сказать: в 
основном но не на 100%. Мы это контролируем, но поря-
док там еще надо будет наводить. Мы сейчас по этому 
опыту будем расширять и другие маршруты на более 
поздний [график]. А для тех, кто трудится на предпри-
ятиях, важно не более поздний, наоборот, более ранний 
[график]».

Губернатор подробно ответил на болезненный вопрос 
о сложностях записи к врачам. Для его решения в медуч-
реждения привлекаются новые кадры, а также оптимизи-
руется сам процесс записи. «Оказалось, что несложными 
действиями можно ситуацию поправить, поэтому до 
каждой поликлиники вот так дойдем, и я уверен, что ситу-
ацию поправим. Я проблему знаю и чувствую», – признал 
Станислав Воскресенский. 

Станислав Воскресенский:  
Мой опыт работы в Ивановской области говорит о том, что решаемо 
всё, даже когда это кажется невозможным. Надо просто не врать и 
относиться ко всему добросовестно. Тогда всё получается, потому 
что результат всегда пропорционален усилиям, тут не обманешь. 
Поэтому мне очень важно ваше мнение. <…> Проблемы есть, чего их 
замалчивать? Жизнь – она такая, не бывает всё радужно, ни в какой 
стране, ни в каком регионе, где-то что-то хорошо, что-то плохо. Просто 
надо не врать, надо людей слушать и слышать. И тогда будет у нас у всех 
с вами успех. Я думаю, так и будет».

В этом году природный газ 
пришел в каждый районный 
центр Ивановской области. В 
этом году подключены нижняя 
часть Юрьевца, Лухский район, 
Пестяки и Верхний Ландех.

С запуском межмуниципальных «Орланов» в Ивановской области пассажиропоток вырос  
в 2,5 раза. Ежегодно более миллиона пассажиров перевозят поезда внутри области.  
А с начала работы этой новой сети, признанной, кстати, лучшей в России, перевезли уже  
4 миллиона пассажиров. Когда «Орлан» станет еще и городской электричкой, еще 100 тысяч 
жителей ближайшего пригорода смогут пользоваться им как городским общественным 
транспортом из одного отдаленного конца в другой без пробок. 

Станислав Воскресенский:  
Главная наша проблема сейчас – ситуация в 
здравоохранении. С узкими специалистами 
есть проблемы, но, прежде всего, речь идет о 
терапевтах и врачах общей практики. Думаю, 
что объективно сейчас ситуация записи к врачу 
гораздо хуже, чем когда-либо за последние 
годы. Это очень кропотливая, тонкая работа, 
она в руках главных врачей. Но, конечно, будем 
им помогать эту работу настроить. До каждой 
поликлиники вот так дойдем».
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Особое пространство 
для особенных работ

Все скульптуры Владимира Волкова и правда 
будто с двойным дном (конечно, в хорошем смысле). 
Если просто посмотреть и пройти мимо, ничего не 
почувствуешь и не поймешь. На этой выставке, как 
нигде, важна работа ума и сердца. Это уже не первая 
персональная выставка Владимира Волкова, многие 
знают его как автора уникальных скульптур, которые 
находятся в парке им. В.Я. Степанова и на улицах го-
рода. Можно сказать, там тоже развернута экспозиция 
мастера. И все-таки эта – «Вдыхая жизнь» – получи-
лась совершенно особенной. 

Как рассказала Альбина Кабанова, заведующая 
музеем «Дом семьи Бубновых», ее познакомили с Вла-
димиром Александровичем заочно коллеги-музейщики, 
позже состоялось и личное знакомство, когда Волков 
пришел осматривать помещение, где могла бы разме-
ститься выставка. «Побывала и я у него в мастерской, 

– делится Альбина Александровна. – Когда пришла туда, 
была крайне поражена. Мы ходили, наверное, час или 
даже больше, и я не могла оттуда уйти. А сама 
всё думала: только бы не отказался, выставка 
будет феноменальная. И в нашем музее «заи-
грает» по-другому. Самое удивительное, что в 
итоге Владимир Александрович отобрал для 
экспозиции те работы, которые в душу запада-
ют. И принес ровно столько скульптур, что все 
они уместились. Вот что значит профессионал 
высокого класса».

Уютное пространство музея и правда как 
будто создано для того, чтобы здесь «посели-
лись» «Икар», «Дон Кихот», «кот Бегемот»… К сло-
ву, Владимиру сразу понравилась эта небольшая 
комната в мансарде. Говорит, когда впервые 
побывал здесь, сразу в голове созрело, где 
и что будет стоять. Полок в выставочных 
стеллажах не хватило бы, да и хрупкое 
стекло не выдержало бы все работы масте-
ра – уж больно тяжелы. Так что Владимир 
сделал специальные подставки под скуль-
птуры, собрал и покрасил их. 

«Творить можно из всего»
На этой выставке не перестаешь удив-

ляться: как грубый и холодный металл может 
становиться тонким и хрупким. Все эти 
подковы, гвозди и болтики, ржавое железо, 
которое со временем превращается в тон-
чайшее кружево... Глаз мастера всегда увидит 
что-то необычное. Стоит только приглядеться. 

– А эта работа почему «Поцелуй» называ-
ется, – спрашиваю. – Вроде обычая проволока, 
просто изогнута как-то странно. 

– А ты отойди подальше…
– Ух ты! – издалека и правда сразу видно, 

что проволока, словно карандашом, «ри-
сует» два лица в профиль. Удивительные 
метаморфозы. В прямом и переносном 
смысле.

А вот, например, «Котовасия». Сама 
скульптура сделана из обычной пилы, 
разрезанной поперек. Все зубчики сохра-
нены – они будто шерсть кота и кошки. А 
самое удивительное открываешь, когда начи-
наешь крутить работу: с одной стороны кошка 

впереди кота и она 
«зАмужем», а 
повернул – 
и она уже 
сзади него – «за мУ-
жем». Честно, сама бы никогда не 
додумалась – автор показал. 

Многие работы Владимира созданы из 
совершенно обычных металлических элемен-
тов – молотков или топоров, подшипников или 
дверных ручек. Как говорит мастер, творить 
можно из всего – просто каждому материалу свое 
время. Он может пролежать и год, и два, прежде чем 
родится что-то интересное. «Вот, например, эта рама 
от старого студийного магнитофона, – рассказывает 
Владимир Волков, – я ее просто поставил и смотрел. В 
один прекрасный момент на меня нахлынуло. Я лишнее 
только отрезал и вставил планку. И получилось – у меня 
сидят два человечка и чай пьют. Один другого дразнит 
вот даже, если приглядеться». 

Владимиру Волкову всегда есть из чего 
творить – его мастерская полна «заготовками». 
Собирает сам, да и люди, зная об увлечении 
художника, несут ему разные металлические 
предметы. «Обычно в качестве презентов 
дарят цветы или конфеты, а мне вот железо 
приносят. Лучший подарок», – смеется Вла-
димир Александрович.

«Намоленное»: 
гвозди 
с Соловецких 
островов

Есть на выставке 
и особенный раздел – здесь объеди-
нились работы духовной тематики: 
«Мать и дитя», «Ангел», «Храм», «Со-
чельник». И, пожалуй, одна из самых 
уникальных работ – «Свеча». Как 
рассказал Владимир Александро-
вич, его друг поехал на Соловецкие 
острова и там в воде увидел метал-
лические фрагменты, стал доста-

вать из воды, а жена говорит: 
куда ты это дело всё берешь? 
Я, говорит, знаю куда. И 

привез нашему мастеру: на, 
говорит, сделай что-нибудь из 
них. А мастер и сделал – «вот 

такая получилась небольшая 
келья, и свеча надежды горит». 

«Здесь всё такое намоленное, – 
делится Владимир, –  старые кова-

ные гвозди, какая-то окалина – весь 
этот металл оттуда – с Соловецких 

островов». 
– Владимир, а расска-

жите вот про эту работу 
– «Сочельник».

– Скульптура полу-
чилась совсем случайно: 
был как раз этот празд-
ник, фоном работало 

радио, по которому рас-
сказывали, что в древние 

времена в Сочельник надо 

было поделиться с близкими или куском хлеба, 
или караваем, чтобы достаток в доме 

был. И я решил сделать вот такую 
буханочку. А когда сделал ее, то 
следом – салфеточку. А под нее 

и стол. И вот получилась полноценная 
работа. 

– «Мать и дитя» – очень 
интересная работа. Словно из 
мятого металла. Это делается 

по особенной технологии? 
– Вообще-то это просто банка 

из-под краски, которая попала под гу-
сеницы трактора. Я просто шел и увидел 
ее недалеко от своей мастерской. Подо-
брал, вычистил и получилась вот такая 
скульптура – «Мать и дитя».

– «Ангел» родился так же?
– У меня частенько остаются об-

резки металла. И вот среди всех этих 
кусков я увидел «голову» ангела. Ну, а 
все остальное уже добавил. 

– В экспозиции есть одна работа 
не из металла, я бы даже сказала, 
картина. Это кусок дерева в рамке. 
Здесь тоже своя история? 

– Да, это и есть кусок дерева. 
Когда я делал ремонт у себя в 
доме и разбирал полы, нашел 
вот такую деревяшку. Выбра-
сывать не стал, отложил, а 
когда она просохла, смотрю – 

что-то в ней такое интересное 
есть. Сразу увидел храм, а потом, немного погодя, глядь, 
будто какой-то монах на коленях стоит и вроде как 
молится… Каждый, возможно, что-то свое увидит. А мне 
еще сильно понравилась сама фактура, изъеденность – в 
этом красота  дерева. Вот решил ее в старинную рамку 
оформить. 

Эти скульптуры как крючочки – цепляют, заставля-
ют задуматься, увидеть, сколько масштабного и глубо-
кого в очень простом и неприхотливом. Всё здесь напол-
нено смыслом, глубиной, душевностью и духовностью. 

К слову, Владимир часто дарит свои работы. И 
каждому человеку – предназначена особая скульпту-
ра – со смыслом. Пусть небольшая, но она точно будет 
«про вас». Некоторые подарки даже уехали за рубеж. На 
выставке есть бабочка, которая рвется сбросить цепи. Ее 
точная копия уже отправилась в Глазго. Хрупкий символ 
свободы и творческого полета. 

Выставка будет работать целый год. Но не стоит 
откладывать ее посещение в долгий ящик – эта экспози-
ция вдохновляет, поднимает настроение и по-хорошему 
тревожит сердце 

текст: Дарья Володина

«ВДЫХАЯ ЖИЗНЬ»
Так называется выставка скульптора по металлу Владимира Волкова, известного не только в нашем городе, но и за его пределами. 

Экспозиция в ноябре развернулась в стенах Дома-музея семьи Бубновых: ивановцы будто ждали этого события, и уже в первые дни 
в музей пришли десятки посетителей. Да и сейчас поток желающих посмотреть на творения мастера не иссякает. 

Некоторые возвращаются: говорят, во второй и третий приход скульптуры открываются с новой стороны

впереди кота и она 
«зАмужем», а 

сзади него – «за мУ-
жем». Честно, сама бы никогда не 
додумалась – автор показал. 

Многие работы Владимира созданы из 
совершенно обычных металлических элемен-
тов – молотков или топоров, подшипников или 
дверных ручек. Как говорит мастер, творить 
можно из всего – просто каждому материалу свое 
время. Он может пролежать и год, и два, прежде чем 
родится что-то интересное. «Вот, например, эта рама 
от старого студийного магнитофона, – рассказывает 
Владимир Волков, – я ее просто поставил и смотрел. В 
один прекрасный момент на меня нахлынуло. Я лишнее 
только отрезал и вставил планку. И получилось – у меня 
сидят два человечка и чай пьют. Один другого дразнит 
вот даже, если приглядеться». 

Владимиру Волкову всегда есть из чего 
творить – его мастерская полна «заготовками». 
Собирает сам, да и люди, зная об увлечении 
художника, несут ему разные металлические 
предметы. «Обычно в качестве презентов 
дарят цветы или конфеты, а мне вот железо 
приносят. Лучший подарок», – смеется Вла-
димир Александрович.

«Намоленное»: 

с Соловецких 

было поделиться с близкими или куском хлеба, 
или караваем, чтобы достаток в доме 

был. И я решил сделать вот такую 
буханочку. А когда сделал ее, то 
следом – салфеточку. А под нее 

и стол. И вот получилась полноценная 
работа. 

мятого металла. Это делается 
по особенной технологии? 

– Вообще-то это просто банка 
из-под краски, которая попала под гу-

сеницы трактора. Я просто шел и увидел 
ее недалеко от своей мастерской. Подо-
брал, вычистил и получилась вот такая 
скульптура – «Мать и дитя».

– «Ангел» родился так же?
– У меня частенько остаются об-

резки металла. И вот среди всех этих 
кусков я увидел «голову» ангела. Ну, а 
все остальное уже добавил. 

– В экспозиции есть одна работа 
не из металла, я бы даже сказала, 
картина. Это кусок дерева в рамке. 
Здесь тоже своя история? 

была крайне поражена. Мы ходили, наверное, час или 
даже больше, и я не могла оттуда уйти. А сама 
всё думала: только бы не отказался, выставка 
будет феноменальная. И в нашем музее «заи-
грает» по-другому. Самое удивительное, что в 
итоге Владимир Александрович отобрал для 
экспозиции те работы, которые в душу запада-
ют. И принес ровно столько скульптур, что все 
они уместились. Вот что значит профессионал 

Уютное пространство музея и правда как 
будто создано для того, чтобы здесь «посели-
лись» «Икар», «Дон Кихот», «кот Бегемот»… К сло-
ву, Владимиру сразу понравилась эта небольшая 
комната в мансарде. Говорит, когда впервые 

ляться: как грубый и холодный металл может 

подковы, гвозди и болтики, ржавое железо, 

чайшее кружево... Глаз мастера всегда увидит 
что-то необычное. Стоит только приглядеться. 

– А эта работа почему «Поцелуй» называ-
ется, – спрашиваю. – Вроде обычая проволока, 

– Ух ты! – издалека и правда сразу видно, 

самое удивительное открываешь, когда начи-
наешь крутить работу: с одной стороны кошка 

творить – его мастерская полна «заготовками». 
Собирает сам, да и люди, зная об увлечении 
художника, несут ему разные металлические 
предметы. «Обычно в качестве презентов 
дарят цветы или конфеты, а мне вот железо 
приносят. Лучший подарок», – смеется Вла-
димир Александрович.

«Намоленное»: 

Есть на выставке 
и особенный раздел – здесь объеди-
нились работы духовной тематики: 
«Мать и дитя», «Ангел», «Храм», «Со-
чельник». И, пожалуй, одна из самых 
уникальных работ – «Свеча». Как 
рассказал Владимир Александро-
вич, его друг поехал на Соловецкие 
острова и там в воде увидел метал-
лические фрагменты, стал доста-

вать из воды, а жена говорит: 
куда ты это дело всё берешь? 
Я, говорит, знаю куда. И 

привез нашему мастеру: на, 
говорит, сделай что-нибудь из 
них. А мастер и сделал – «вот 

такая получилась небольшая 
келья, и свеча надежды горит». 

«Здесь всё такое намоленное, – 
делится Владимир, –  старые кова-

ные гвозди, какая-то окалина – весь 
этот металл оттуда – с Соловецких 

островов». 

жите вот про эту работу 

сказывали, что в древние 
времена в Сочельник надо 

Владимиру Волкову всегда есть из чего 
творить – его мастерская полна «заготовками». 
Собирает сам, да и люди, зная об увлечении 
художника, несут ему разные металлические 
предметы. «Обычно в качестве презентов 
дарят цветы или конфеты, а мне вот железо 
приносят. Лучший подарок», – смеется Вла-
димир Александрович.

«Намоленное»: 
гвозди 
с Соловецких 
островов
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текст: Светлана Иванова

Новый год в Индии –  
без привычных символов

Рисму Салам, студентка Иванов-
ского ГМУ из Индии, рассказала, что на 
ее родине нет материальных символов, 
напрямую связанных с Новым годом. 
Разные люди по-разному празднуют этот 
день. «Молодежь любит вечеринки, дети 
любят играть и ходить в парки развле-
чений и другие подобные места, чтобы 
повеселиться, в то время как пожилые 
люди начинают Новый год с поклонения 
и поминания Всевышнего», – говорит 
будущий врач. 

Самые главные для страны праздни-
ки: День независимости, День республи-
ки и Ганди Джаянти. Кроме того, во мно-
гих штатах проходят местные фестивали. 
Рисму говорит, религиозные праздники, 
такие как Дивали (индуистский), Ид (му-
сульманский), Рождество (христианский) 
и т. д., празднуются всеми. Правительство 
предоставляет всем равные условия.

«Во время таких праздников мы го-
товим вкусные блюда дома. Поскольку в 
Индии есть разные виды специй, каждое 
блюдо имеет уникальный вкус. Я боль-
шой поклонник еды, которую готовит 
моя мама. Поскольку климат в моем 
штате Керала хорош в любое время 
года (не слишком холодно и не слишком 
жарко), мы отправляемся в поездки во 
время отпуска. Есть много туристиче-
ских достопримечательностей: водо-
пады Атираппилли, чайные плантации 
Муннара, плавучие дома Алаппужи и 
многое другое. Также принято съездить 
в гости к родственникам и провести с 
ними 2–3 дня. 

Сезон праздников и вкусов
«Зимний сезон — возможность оку-

нуться в богатые культурные традиции и 
изысканную кухню», – поделился своими 
впечатлениями третьекурсник ИвГМУ из 
Индии Рохан Путхриковил.

По его словам, Индия удивительным 
образом сочетает современные праздни-
ки и  религиозные традиции. 31 декабря 
Дели, Мумбаи и Гоа оживают вечеринка-
ми, фейерверками и культурными меро-
приятиями. В декабре широко празднует-
ся Рождество в регионах с христианским 
населением, таких как Керала, Гоа и 
северо-восточные штаты. Дома и церкви 
украшены огнями и вертепами, а воздух 
наполняется рождественскими гимна-
ми. Многие индийские семьи в Новый 
год собираются вместе, обмениваются 
подарками, размышляют о прошедшем 
годе, принимают решения на будущее. 

Студент поделился, что индийская 
зима ассоциируется с сытными, согреваю-
щими блюдами, которые демонстрируют 

кулинарное наследие страны. Например, 
макки ки роти и сарсон ка сааг –  
типичное североиндийское блюдо из 
кукурузных лепешек, подаваемое с гор-
чичным карри, гаджар ка халва – сладкий 
морковный пудинг, украшенный орехами, 
понгал – согревающее блюдо из риса и 
чечевицы. 

Даже в России  
мы не лепим снеговиков

Студентка шестого курса лечебного 
факультета Зарина Байрамова приехала 
из Туркменистана. Она рассказала, что 
на ее родине Новый год – один из самых 
любимых и ожидаемых праздников. «Как 
правило, мы отмечаем его с семьей, соби-
раясь за праздничным столом. Сейчас в 
России я встречаю Новый год с сестрой и 
друзьями. Для нас это традиция, которая 
передается из поколения в поколение. 
Это время, когда мы собираемся вместе, 
делимся радостью и любовью и желаем 
друг другу счастья и успехов в новом 
году», – говорит девушка.

Подготовку к Новому году начинают 
с начала декабря. «Мы украшаем дом 
елкой и гирляндами. Конечно же, Новый 

год не бывает без подарков. Мы готовим 
праздничный стол с разнообразными 
блюдами, в том числе и национальные 
блюда. Обычно это салаты, мясные  
блюда, десерты и напитки. Очень важно, 
чтобы все было вкусно и красиво. Сейчас 
мы живем далеко от родных, но благода-
ря интернету нам удается общаться и по-
здравлять друг друга. Но у меня в стране 
Новый год наступает на два часа раньше, 
чем в России. Поэтому мы встречаем его 
два раза. Это всегда очень весело»,  – до-
бавила Зарина  

Когда Новый год 
летом

Для нас зима – это непременно снег, мороз, дым от печки, создающий то самое новогоднее настроение, пропитанное 
волшебством и верой в сказку. И нам кажется, что это неизменные атрибуты приближающегося праздника. Но в других 

странах – всё по-другому. О национальных традициях, культуре, блюдах и обычаях мы спросили студентов, которые родились 
и выросли в странах, где никогда не бывает снежной, привычной для нас зимы

Вчера в ИвГМУ состоялась ставшая 
уже традиционной встреча представите-
лей медицинских организаций региона 
и обучающихся университета. В рамках 
проекта «Карьерный каталог: выбирай свое 
будущее» будущие врачи имели возмож-
ность познакомиться с деятельностью 
медицинских организаций и с системой 
здравоохранения Ивановской области. 

Как и в прежние годы, медицинские 
организации представили экспозиции в 
холлах университета, подготовили нагляд-
ные и раздаточные материалы, провели 
мастер-классы и пообщались с обучающи-
мися в неформальной обстановке.

«Это значимое для всех нас профори-
ентационное мероприятие. Сегодня здесь 
мы говорим о тех перспективах, которые 
дает нашим выпускникам Ивановская об-
ласть в плане трудоустройства», – отмети-
ла ректор Ивановского ГМУ Инна Иванова.

Она подчеркнула, что в числе об-
учающихся университета есть жители 
нашего региона, а есть те, кто приехал из 
других областей.

«Возможности трудоустройства есть 
и у той, и у другой категории. Медицин-
ские организации, которые представлены 
на мероприятии, – это то лучшее, что 
есть на нашей Ивановской земле. Это 
хороший опыт», – отметила она.

Ну а для руководителей медицинских 
учреждений это прекрасная возможность 
привлечь в свою команду новых, энер-
гичных, целеустремленных специалистов, 
готовых совершенствовать знания и 
помогать людям. Об этом в своем вы-
ступлении говорила первый заместитель 
директора департамента здравоохране-
ния Мария Середкина. 

Она подчеркнула, что сегодня область 
подходит к привлечению медицинских 
кадров в региональное здравоохранение 
комплексно: «Это не только меры под-
держки: мы обновляем наши медицин-
ские учреждения, проводим капитальные 
ремонты, закупаем новое оборудование, 
в том числе высокотехнологичное. Бла-
годаря этому число медиков, выбравших 
местом работы Ивановскую область, за 
последние годы выросло в четыре раза. 
Если в 2017 году трудоустраивалось око-
ло 40 человек, то в 2023-м – 168, а в этом 
году в медицинские учреждения региона 
трудоустроилось уже 189 выпускников. 
Это стабильный хороший рост».

Мария Середкина выразила наде-
жду, что ребята, которые еще не выбрали 
место будущей работы и специальность, 
смогут определиться и начать свое 
профессиональное становление именно 
здесь, на ежегодной ярмарке вакансий. 

Карьерный 
каталог
Более 30 медицинских 
организаций приняли участие  
в ежегодной ярмарке вакансий  
в Ивановском ГМУ

На фото – садхья – еда, пришедшая из 
Кералы и имеющая большое значение 
для всех малаяльцев (народ в Индии). 
Она состоит из разнообразных 
традиционных вегетарианских блюд, 
которые подаются на банановом листе 
в качестве обеда
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Голос Родины – из Иванова
«Вставай, солдат, потом допишешь маме,  

когда мы оба выполним приказ»

текст: Ольга Хрисанова 

Члены жюри признавались, что их поко-
рили проникновенные слова песни из Иванова: 

 «Давай, солдат, закурим перед боем, 
мы не из тех, мы знаем, что почем.
 Сегодня нам достанется обоим,
 упрись, браток, в оружие плечом.
Вставай, солдат, потом допишешь маме,
 когда мы оба выполним приказ.
 Сегодня мы не брезгуют грехами,
 чтобы завтра день не кончился для нас…»

Автор признается: «Как и многие люди, 
я наполнен горячим стремлением помочь 
своей стране в трудное для нее время. Не 
раз был на передовой в Донбассе, и песни 
мои отражают впечатления от поездок туда. 
Вот как пересекаешь границу, сразу ощу-
щаешь другое дыхание, другое настроение, 
другую энергетику. Это не подвиг – это нор-
мальный поступок нормального мужчины. И 
вообще, самое главное в жизни – оставаться 
самим собой и идти своим путем, к своему 
предназначению. Для меня это – бескорыст-
ное служение высоким идеалам, таким как 
справедливость, правда, доброта, самопо-
жертвование, любовь к Родине. И я правда 
хочу, чтобы было «солнца поровну во все 
стороны». Вообще, я уверен, что песня лечит. 
Представьте, вот солдаты вернулись из боя. 
Их лица напряженные и серьезные, но во 
время концертов разглаживаются суровые 
морщины и появляется улыбка. Мне часто 
вспоминаются слова из культового, любимо-

го несколькими поколениями русских людей 
фильма «В бой идут одни старики»: «Кто ска-
зал, что надо бросить песню на войне? После 
боя сердце просит музыки вдвойне!»

О своей победе во всероссийском кон-
курсе Алексей Подшивалов говорит скром-
но: «Я отослал заявку вместе с фонограм-
мой песни на этот конкурс и забыл, потому 
что фестивалей и выступлений всегда мно-
го. А уже осенью мне позвонили и сказа-
ли: поздравляем, вы прошли. Приезжайте, 
будем петь на сцене уже на гала-концерте. 
Причем именно вживую, потому что там 
не допускается использование фонограмм. 
Музыканты – профессионалы высокого 
класса, с ними особых хлопот не было. Мне 
нужно было только отослать им ноты. Всё 
поняли, выполнили все мои пожелания и 
рекомендации. Когда я приехал, было три 
репетиции, мне оставалось только утрясти 
некоторые нюансы, касающиеся музыкаль-
ного материала». 

Мы думаем, если песня патриотическая, 
то она должна непременно поднимать в бой. 
Песня, которой Алексей покорил жюри, дру-
гого формата: «Она скорее концертная, то есть 
больше для выступления, – поясняет автор. –  
Наверное, что-то сродни «Прощанию сла-
вянки» – боевой марш, который изначально 
предполагался для проводов солдат, идущих 
на войну. Представьте, люди, которые их про-
вожали – матери, сестры, жены, – знают, что 
каждый из них может не вернуться. Это потом 
уже в песню вложили другой смысл. Изна-
чально был именно такой – трагический. Вот 
и моя песня «Герои» с одной стороны духо-
подъемная, с другой – драматичная». 

«Когда земля ранения прикроет,
 когда отпустит с миром часовых,
 вернутся к нам усталые герои,
 оставшись по незнанию в живых.
 Еще не все дождались возвращения,
 еще не все собрались за столом,
 войне у нас не вымолить прощения
 с ее однообразным ремеслом…»

«Вот, к примеру, «Катюша», – продол-
жает Алексей Подшивалов. – Вроде бы 
лирическая песня, про любовь, но как она 
вдохновляла бойцов. Были такие гениальные 
авторы, чьи песни исполнялись и на сцене, и 
в землянке, и на передовой, и за столом. Но 
я со своей песней много куда езжу: за «лен-
точкой» я был три раза. За время СВО мы 
с коллегами Еленой Лихачевой и Артемом 
Хапаевым дали там порядка 20 концертов.

Так что «Герои» звучали уже много 
раз. В том числе, конечно, и в Иванове: 
в школах, колледжах, для молодежи, в 
том числе и на разных фестивалях. Где-
то мне даже довелось быть членом жюри. 
Естественно, я как автор-исполнитель не 
буду сидеть с этой песней в обнимку дома. 
Иду дальше и пою, чтобы ее услышало как 
можно больше людей, она востребована 
сейчас, это очевидно».

«Я слышу гул, взрываются закаты;
И снова в ночь уходят пацаны.
Идут, идут российские солдаты,
Никем не побежденные сыны!
А где-то дом и старый орден деда;
Мы честь свою и Родины храним!
Нам, как тогда, нужна одна победа,
Мы так же за ценой не постоим!» 

В столице прошел второй Всероссийский творческий конкурс композиторов и поэтов на создание патриотической 
песни «Голоса Родины». В одной из номинаций первое место занял наш земляк – известный музыкант, 

автор и исполнитель Алексей Подшивалов

Конкурс «Голоса Родины» проводится Российским музыкальным союзом при 
поддержке Министерства культуры. В течение нескольких месяцев жители разных 
регионов страны присылали свои творческие заявки. В состав жюри проекта 
входят видные деятели культуры и искусства. География проекта охватила более 
60 субъектов РФ. Участниками конкурса стали как профессиональные поэты 
и композиторы, так и музыканты-любители. Они выступали в трех конкурсных 
номинациях: «Великая Россия», «Родной край» и «Военно-патриотические песни». 

Дети и семьи участников 
СВО под особой 
социальной защитой 

Для детей военнослужащих – 
участников специальной военной 
операции:
 первоочередной прием в детские сады;
 первоочередной прием в школы;
 ученики 5–11-х классов, получают в 
школах бесплатное горячее питание 
один раз в день (все ученики 1–4-х 
классов обеспечены горячим питанием в 
рамках федеральной поддержки); 
 детям (пасынкам, падчерицам), которые 
поступили в вузы и в колледжи региона, 
предоставляют единовременную выпла-
ту – 30 тысяч рублей;
 установлено первоочередное предо-

ставление путевок в загородные оздоро-
вительные лагеря области.

 Для семей участников СВО:
 в первоочередном порядке предо-

ставляются услуги по социальному 
обслуживанию – временному уходу и 
присмотру за детьми дошкольного воз-
раста (сиделка на период до трех часов 
до двух раз в неделю);
 члены семьи, которые ищут работу, мо-
гут бесплатно получить дополнительное 
профессиональное образование;
 экстренная психолого-педагогическая 

помощь; уменьшение родительской 
платы: если ребенок посещает муници-
пальный детский сад: на 25% на первого 
ребенка; на 55% – на второго; на 75% –  
на третьего; 
 при участии в программе догазифика-
ции субсидия на покупку и установку 
газоиспользующего оборудования. Ее 
перечислят газораспределительной 
организации на основании договора, за-
ключенного с участником СВО или чле-
ном его семьи. Размер субсидии равен 
затратам гражданина на газификацию 
домовладения, но не более 100 тысяч 
рублей на дом, в котором он проживает.

Сертификат  
на бесплатное высшее 
образование оформили 
свыше 3000 семей 
участников СВО

Наш регион одним из первых в 
стране предложил уникальную меру 
поддержки для детей участников СВО. 
Оформлено уже более трех тысяч таких 
сертификатов, воспользовались ими и 
поступили в выбранный вуз на желае-
мую специальность 25 ребят.

Сертификат на бесплатное высшее 
образование – одна из мер комплексной 
региональной поддержки для семей во-
еннослужащих. Оформить его можно на 
детей участников спецоперации, прожи-
вающих на территории Ивановской обла-
сти. Документ закрепляет право ребенка 
в будущем при поступлении в государ-
ственный вуз (в том числе в филиал), 
расположенный в регионе, обучаться по 
программам бакалавриата или специа-
литета на коммерческих местах за счет 
средств областного бюджета, если на 
бюджетные места поступить не удалось. 

Воспользоваться этой мерой под-
держки могут дети, пасынки и падче-
рицы участников специальной военной 
операции при получении первого выс-
шего образования.
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реализует 
две, ранее бывшие в эксплуатации кран-балки, 

грузоподъёмностью 3,2 т каждая, 
размещающиеся в нежилом здании (лит. В) 

по адресу:  Ивановская область, город Иваново, 
улица 1-я Завокзальная, дом 24, 

по цене 320000 (с учетом НДС) за штуку.

Подробную информацию о реализуемом объекте 
недвижимости можно получить на сайте: www.igte.ru

        Контактные телефоны: 35-39-78, 35-39-75.

Акционерное общество 
«ИВГОРТЕПЛОЭНЕРГО» 

(АО «ИвГТЭ») 

Конкурс начался в августе с заочного отборочного тура, 
который продлился до 28 октября. В нем участвовали 
337 юристов, и не только из Ивановской области. В 

ноябре состоялись очные этапы для трех основных номи-
наций – Государственно-правовой, Гражданско-правовой 
и Уголовно-правовой, в ходе которых были определены фи-
налисты, которые встретились 20 ноября в решающем туре. 
Участники Студенческой номинации соревновались в 2 тура, 
финал состоялся 14 ноября.

А 29 ноября участники нашего проекта собрались в 
зале «Классика» на Палехской, 10, на церемонии награж-
дения победителей. Торжественная встреча началась 
с подведения итогов завершившегося конкурса. Чем 
был примечателен «Профессиональный юрист – 2024», 
говорили со сцены организаторы, члены жюри, руково-
дители номинаций. Председатель оргкомитета конкурса, 
заместитель генерального директора «НПО Консуль-
тант» Дарья Малинина отметила тенденцию роста числа 
конкурсантов.

В состав жюри входят опытные профессионалы 
юридического сообщества. Это тот редкий случай, 
когда представители различных сфер юриспруденции 
могут встретиться на одной площадке. Председатель 
жюри – Александр Викторович Малышкин, председа-
тель Ивановского областного суда, в силу обстоятельств 
не смог присутствовать на церемонии. От его имени с 
приветственным словом выступил заместитель предсе-
дателя Ивановского областного суда Антон Сергеевич 
Колосов. «Конкурс прирастает не только количественно, 
но и качественно, – отметил он. – Мы видим: уровень 
подготовки участников растет. Приятно следить за про-
грессом отдельных конкурсантов, которые состязаются 
на протяжении многих лет».

Награждение победителей началось с самых молодых 
участников самой молодой Студенческой номинации. Пе-
ред тем как объявить их имена, Дарья Малинина вручила 
благодарственные письма руководителям вузов и факуль-
тетов, чьи студенты успешно соревновались в этом году. 
Благодарственное письмо было передано и директору 
Ярославского промышленно-экономического колледжа 
имени Н.П. Пастухова – в финале участвовала студентка 

колледжа Анастасия Богомолова. Мы всегда рады видеть 
среди конкурсантов представителей других регионов!

В тройке победителей Студенческой номинации 
оказались Марина Скотникова – 3 место, Анна Варава – 
2 место и победитель номинации Александр Симаков. 
Все они учатся на юридическом факультете ИвГУ.

Но как же распределись места в основных номина-
циях? В Государственно-правовой номинации победила 
неоднократная финалистка Юлия Панфилова. В Граж-
данско-правовой номинации – Яна Куликова. Она впер-
вые участвовала в конкурсе, и сразу победа! Победитель 
в Уголовно-правовой – Татьяна Разумова.

За годы существования конкурса сложилась опреде-
ленная традиция: абсолютным победителем становится 
один из победителей номинаций. В этот раз по резуль-
татам соревнования абсолютным победителем стала 
финалистка Гражданско-правовой номинации Екатери-
на Мочалова. Это решение стало неожиданным для всех, 
в том числе и для самой победительницы.

После церемонии мы пообщались с победительни-
цей. Екатерина Андреевна работает помощником судьи 

Гражданской коллегии в Ивановском областном суде, 
участвовать в нашем конкурсе начала во время учебы в 
магистратуре ИвГУ, во второй тур вышла третий раз, и 
наконец — победа!

– Не думала, что когда-нибудь выиграю этот конкурс, –  
призналась Екатерина. – Первые минуты была в шоке.

– Что мотивирует вас приходить на конкурс 
вновь?

– Если бы я не участвовала последние годы в кон-
курсе, термин профессиональное выгорание был бы 
в полной мере ко мне применим. На конкурсе можно 
проверить свои знания, он позволяет взглянуть с другой 
стороны на профессиональные вопросы, прийти к свое-
му умозаключению, выразить свое мнение, да и просто 
интересно встретиться с коллегами.

В перспективе Екатерина собирается сдавать экза-
мен на судью, но сейчас у нее на первом месте семья: в 
скором времени она собирается в первый раз стать ма-
мой. Мы желаем абсолютной победительнице профес-
сиональных успехов, движения вперед, неиссякаемого 
заряда энергии и семейного счастья.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «КА «Эксперт» Курниковым Андреем Валерьевичем, 153035, г.Иваново, ул. 
Ташкентская, д.84А оф.11, тел.+7-960-506-73-69, кв. аттестат 37-11-69, член Ассоциации СРО «Объединение 
кадастровых инженеров», рег. номер 16905 эл.почта ya.cadastr-expert@ya.ru выполняются кадастровые рабо-
ты по уточнению местоположения границ и площади земельных участков: 

1) К№ 37:24:010275:1 Ивановская область, г. Иваново, ул. Летчика Лазарева, д.17/40. Заказчиком када-
стровых работ является Шашков Егор Александрович, проживающий по адресу.: г. Иваново, ул. Типографская, 
д.10, тел. + 7 910-696-79-90

2) К№ 37:24:040329:15 Ивановская область, г. Иваново, пер. 13-й Линейный, д.21. Заказчиком кадастро-
вых работ является Замушинская Роза Мансуровна, проживающая по адресу.: г. Иваново, пер. 13-й Линей-
ный, д.21, тел. + 7 991-118-45-99

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ниц: земельные участки, находящиеся: в кадастровом квартале: 

1) 37:24:010275 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Кудряшова, д.26/42 с К№ 37:24:010275:2;
2) К№ 37:24:040329 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, пер. 6-й Линейный, д.66 К№ 

37:24:040329:14 
 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 

г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84А оф.11 22.01.2025г. г. в 10-00.
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу г.Иваново, ул. Ташкент-

ская, д.84А оф.11. Обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознаком-
ления с проектом межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земель-
ных участков на местности принимаются с 13.12.2024г.. по 21.01.2025г.. по адресу г.Иваново, ул. Ташкентская, 
д.84А оф.11 ( 9.00 по 17.00). 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 
Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»)

«Профессиональный 
юрист»  
Итоги интеллектуального состязания

текст: Алина Турканова

Перешагнув 15-летний рубеж, ежегодный региональный конкурс  
«Профессиональный юрист» продолжает писать свою биографию.  
Интересно, захватывающе прошло состязание интеллектов в 16-й раз.  
Интрига, кто же стал победителем конкурса, сохранялась до последнего
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текст: Николай Голубев

На выставке, которая открылась сей-
час в краеведческом музее к знаме-
нательной дате, представлены среди 

прочего архивные фотографии первых бу-
рылинских экспозиций. Залы на черно-бе-
лых снимках узнаваемы – за прошедшие де-
сятилетия они почти не изменились (разве 
что появились протечки на потолках). А вот 
значительную часть запечатленных предме-
тов ивановцы, судя по всему, уже никогда не 
увидят в родном городе. 

Сделать выставку к «юбилею» было 
непросто. Во-первых, всё интересное и так 
давно находится в витринах. Во-вторых, в 
рамках постоянной экспозиции открыт 
мемориальный кабинет Бурылина – там, в 
частности, представлены документы о стро-
ительстве музея. 

В итоге юбилейная выставка получи-
лась скромной: отдельными предметами 
(всего их 110) намечены основные разделы 
первоначального собрания мецената: тек-
стиль, церковное искусство, масонство, мо-
неты, живопись, оружие, книги, Восток etc. 

Выставочный зал выглядит стильно, но 
пустынно. Показательно, что целую сте-
ну занимает постер с картой села Ивано-
ва. Вряд ли сам Бурылин отдал бы этому 
артефакту столько места. Он вообще, судя 
по фотосвидетельствам, стремился макси-
мально заполнить каждый квадратный метр 
музея.

Неизвестные ангел и святая
Живописная коллекция фабриканта в 

конце 1950-х перешла в создаваемый тог-
да Ивановский художественный музей. На 
прежнем месте остались лишь картины кра-
еведческой тематики. Но, видимо, случались 
исключения (или ошибки). 

Так, на открывшейся сейчас выставке 
представлено небольшое живописное по-
лотно с погрудным изображением ангела. 
Тонкое письмо, световая нюансировка сви-
детельствуют о таланте и профессиона-
лизме художника. Сотрудники музея дают 
минимум информации об этом шедевре –  
на этикетке написано: «Уханов. «Ангел из 
Благовещения». 1828 год». Судя по дати-
ровке, автором может быть Фёдор Кузьмич 
Уханов – крепостной художник графини  
Е.А. Мусиной-Пушкиной (урожденной 
княжны Волконской). Про этого мастера из-
вестно крайне мало, но работы его хранятся 
в Государственном Эрмитаже.  

Также на выставке можно увидеть брон-
зовую скульптуру «Молящаяся Лючия» за 

авторством Л. Савине. Музейщики датиру-
ют ее серединой 19 века. Но французский 
скульптор по имени Леопольд Савине тво-
рил преимущественно на рубеже 19–20 ве-
ков. И если в ивановской коллекции именно 
его работа, то она роднит нас с парижским 
Орсе (там ваятель представлен в постоян-
ной экспозиции).

Удивительно, что за прошедшие 110 лет 
собрание Бурылина всё еще полностью не 
изучено и не атрибутировано. 

Масонский декор 
На выставке можно рассмотреть моло-

ток и лопаточку, которые использовались в 
1912 году при закладке музея. Очевидно, что 
они заказаны (куплены) Бурылиным специ-
ально для церемонии и не предназначались 
для строительных работ. На металле выгра-
вированы имена владельца музея и членов 
его семьи, а также нанесен рисунок: вось-
миконечная звезда, стилизованные цветы 
граната, что можно отнести к масонским 
символам. Собственно, сами молоток и ма-
стерок – характерные эмблемы общества 
Вольных каменщиков.

Известно, что Бурылин интересовался 
масонством – он собрал крупнейшую кол-
лекцию ритуальных предметов (сохранив-
шиеся от нее «осколки» попали сейчас на 
выставку). Но был ли ивановский фабрикант 
членом тайной ложи?

При желании в архитектуре музея 
(здание на ул. Батурина) можно найти мно-
гочисленные намеки. Начнем со входа: он 
оформлен арочным завершением. Обряд 
арки – ключевой элемент при посвящении 
в Ложу. Архитектурный элемент символи-
зирует вход в вечную жизнь, радугу. Витраж, 
расположенный над главными дверьми, чи-
тается как «лучезарная дельта» (всевидящее 
око). Сдвоенные колонны (которые выделя-
ются как на фасаде, так и в интерьерах му-
зея) могут отсылать к колоннам иерусалим-
ского храма Соломона, которые для масонов 
символизируют «выход к свету». На это же 
намекают факелы на фасаде (девиз тайного 
общества: «Светом побеждать тьму»).  

Поверхность стен первого этажа обрабо-
тана широким рустом, имитирующим клад-
ку из крупных каменных блоков – что опять 
же ассоциируется с Обществом вольных  

каменщиков. На фасадах заметны триеди-
ные венки (соединение трех колец). У ма-
сонов этот элемент обозначает единство 
религий – христианства, иудаизма, антич-
ности. Также в лепном декоре здания (как 
снаружи, так и внутри) можно рассмотреть 
многочисленные лиры, это тоже неслучайно 
для посвященного. 

Будете проходить мимо – попробуй-
те «прочитать» эту тайнопись. Но, может 
быть, и не стоит наводить тень на плетень? 
Церемониальные мастерок и молоток при 
торжественной закладке зданий использо-
вал не только Бурылин – в 19 веке это было 
обычным делом. 

Кто он?
Несмотря на то что Д.Г. – чуть ли не 

главный герой ивановского краеведения, 
его личность вызывает много вопросов. 
Свидетельства о нем противоречивы. 

Например, Авенир Ноздрин в дневни-
ках отмечал: «У Д.Г. Бурылина этот [женский] 
труд применялся в самом широком размере, 
а «особенное» внимание к женщине-работ-
нице самого хозяина давало повод говорить 
и о том, что фабрика Д.Г. весьма близка к 
дому свидания, грешная». На это же наме-
кают и другие современники фабриканта, 
известны также  отзывы о его сомнительных 
деловых качествах. 

И в то же время Бурылин на свои день-
ги отремонтировал и перенес на новое ме-
сто деревянную церковь, разбил городской 
бульвар и собрал уникальную коллекцию, 
которая и сегодня привлекает в Иваново 
туристов.

Широким разнообразием, сочетанием 
несочетаемого как раз интересны Д.Г. Буры-
лин и его коллекция 

НОВЫЕ ЗАГА ДКИ 
БУРЫЛИНСКОГО 

МУЗЕЯВ декабре 1914-го в Иваново-Вознесенске открылся музей 
Д.Г. Бурылина. Специально построенное для этого здание 
и сегодня принимает посетителей. Правда, прошедшие 
110 лет разделили первоначальную коллекцию между 
разными организациями, что-то попросту утрачено  фото: vk.com/igikm


